
 
 

ATA CSDP Nº 8 DA 3ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO 
EGRÉGIO CONSELHO SUPERIOR DA DEFENSORIA 
PÚBLICA – EXERCÍCIO 2012. 
Aos vinte e um dias do mês de maio de dois mil e doze, às 10:20 
horas, na sala de reuniões, reuniu-se o Egrégio Conselho Superior, 

registrando-se as presenças dos Excelentíssimos Senhores 

Conselheiros: Subdefensora Pública Geral, Ana Cláudia da Silva 
Alexandre, Sérgio Augusto Riani do Carmo, Rodrigo Murad do 

Prado, Galeno Gomes Siqueira, Vinícius Lopes Martins, Gilmara 

Andrade dos Santos e Wener Trindade Mendonça. Ausentes 
justificadamente a Dra. Andréa Abritta, Defensora Pública Geral e 

o Dr. Eduardo Vieira, Corregedor Geral. Ausente o representante 

da Adep.---------------------------------------------------------------- 
Foram lidas e aprovadas as atas da 4ª sessão ordinária de 13 de 

abril de 2012 e 2ª sessão extraordinária de 27 de abril de 2012.--- 

Em seguida a Dra. Ana falou da metodologia adotada na 
elaboração do PGA. Das metas cumpridas e não cumpridas pelo 

PGA 2011/2012. Afirmou que não são números agradáveis, 

aqueles não cumpridos, e que é importante ressaltar que o 
trabalho focado em metas auxilia a administração, porque quem 

está gerindo tem um norte, executando, na medida do possível, o 

que está delineado. O fato do PGA 2011/12 não ter sido cumprido 
integralmente é porque foi o primeiro PGA, que teve demandas 

incorporadas da primeira proposta, inclusive com sugestões da 

sociedade. Praticamente foram três PGA’s em um só. Mas, foi o 
primeiro passo, porque hoje já se pode falar em metas e meta 

cumprida é uma meta a menos que se compromete a fazer. Um 

ano é pouco tempo para a execução completa do PGA. O rol das 
metas relativas à tecnologia da informação foi o mais extenso e 

também o mais extenso de metas não cumpridas, em razão de 

restrições orçamentárias. Há um projeto que trata da tecnologia 

da informação que tem condições de ser executado este ano, 

ainda que parcialmente. Falou do SIGED do estágio, do próprio 

estágio, com a valorização da bolsa, que trarão nova realidade, 
cujo cenário está traçado, da tecnologia da informação para todos 

os demais setores. Disse que a apresentação será comparativa, 

entre um e outro, e que há uma parte específica que gostaria de 
ressaltar, que nos interessa, como Conselheiros, que é a área 

temática institucional, mais política. Fez a apresentação sobre a 

área de apoio, área meio, que é uma meta bem prioritária, para 
suporte à área finalística, que qualifica os nossos trabalhos. Falou 



 
que a idéia é fazer cartório para cada área específica, mas que 
depende de um orçamento melhor, de necessidade de 

suplementação para executá-lo, que por enquanto não há 

perspectiva da realização de concurso, em razão da falta do plano 
de cargos e salários, que o nosso suporte é o pessoal da MGS, 

apesar de não ser o mais adequado, porque temos que ter o nosso 

quadro próprio. Uma área de apoio fortalecida é a garantia ao 
assistido uma forma diferente de se relacionar com a Instituição, 

sem a necessidade de estar o tempo todo em contato com o 

Defensor, o que é um sonho cada dia mais próximo de se realizar, 

que o projeto está sendo elaborado e é possível implementá-lo, 

mas é preciso suplementação orçamentária, sendo uma meta 

prioritária. A melhoria na qualidade do serviço diminui a 
sobrecarga de todo mundo, especialmente a do Defensor, pois a 

gente praticamente carrega o assistido debaixo do braço, pois 

ainda não temos um setor específico de atendimento ao assistido 
sem ser a triagem geral. Disse que uma atividade institucional não 

executada de forma favorável pode causar um prejuízo ao 

assistido, que a mudança para o antigo prédio da Seplag virá com 
os cartórios montados, com coordenador de cartório, secretaria, 

área meio, chefe do cartório, dois servidores, boys para cada 

cartório, com estrutura mínima, com a tecnologia da informação, 
sendo que o assistido pode se encaminhar diretamente ao 

cartório, sem necessidade de contato com o próprio Defensor, e 

isto será aos poucos para todas as Comarcas.-----------------------  
O Conselheiro Wener sugeriu aumentar o número de estagiários 

para o número de Defensores, tendo a Dra. Ana Cláudia dito que 

as metas devem ser devem ser factíveis.----------------------------  
A Conselheira Gilmara disse que o pleito nos ajudaria com o 

Governador na suplementação orçamentária, com o argumento – 

um estagiário para cada Defensor.------------------------------------ 
A Conselheira Gilmara sugeriu alteração do item 24, com o 

aumento para sete do número de secretarias. O que foi aprovado 
por todos ----------------------------------------------------------- 

Após a exposição de motivos, os itens do projeto apresentado 

foram discutidos um a um.--------------------------------------------  
Os itens 52 e 57 deverão mudar de lugar, saindo do objetivo geral 

de fortalecimento da área de tecnologia da informação, para o 

final, objetivo geral, incrementar a atuação das Defensorias 
Especializadas de segunda Instância, Criminal e Cível, com a 

renumeração para itens 181 e 182. ---------------------------------- 



 
O item 115, por se tratar de matéria afeta ao Conselho Superior, 
será efetivado através de proposta a ser apresentada pela 

Conselheira Ana Cláudia e verificação da Defensoria de São 

Lourenço quanto ao item 129.----------------------------------------    
Relativamente ao item 13, foi aprovado o aumento do número de 

estagiários para o correspondente ao número de Defensores, 

proposta do Conselheiro Wener.-------------------------------------- 
Em seguida deu-se vista ao revisor, Conselheiro Sérgio Riani, ante 

a ausência do Conselheiro Eduardo Vieira, que se colocou de 

acordo com a proposta de PGA apresentada, com a incorporação 

das sugestões dos Conselheiros.--------------------------------------  

Posta a matéria em votação, foi aprovado à unanimidade o PGA 

2012/13, com a incorporação das sugestões apresentadas pelos 
Conselheiros na sessão. ----------------------------------------------- 

Em seguida, todos parabenizaram o trabalho realizado.------------- 

O Conselheiro Wener falou da necessidade da expansão das 
secretarias para as Coordenadorias Regionais para todo o interior.   

Os Conselheiros Wener e Vinícius falaram sobre a necessidade de 

ampla consulta e divulgação do PGA.---------------------------------  
Por sugestão do Conselheiro Galeno, ficou definido que no mês de 

janeiro, de 01 a 31, será feita consulta à classe para apresentação 

de propostas para os próximos PGA’s.--------------------------------  
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a sessão às 13:00 h., 

lavrando-se a presente ata, que segue assinada pelos senhores 

Conselheiros. Belo Horizonte, 21 de maio de 2012.------------------ 
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